



الجامعة الملكية المغربية للبريدج



FEDERATION ROYALE MAROCAINE
DE BRIDGE

Le bridge pour la paix **Communication du bureau fédéral** **(Transparence et bonne gouvernance)** **Bulletin d'information N° 31**

A. Activités liées à l'enseignement du bridge

I. Compte-rendu de la réunion tenue avec Mr Mili Abdessalem Directeur de la promotion du sport scolaire, Ministère de l'éducation nationale, du préscolaire et des sports

La réunion a eu lieu le jeudi 15 mai 2025 à la Direction de la promotion du sport scolaire, Rabat. En préambule, le président de la Fédération Royale Marocaine de Bridge a fait une présentation succincte sur le bridge en tant que sport cérébral et a procédé à l'énumération de ses bienfaits éducatifs sur le développement de l'esprit des élèves et des apprenants d'une manière générale. Comme il s'est penché sur les principaux axes du projet de formation que la Fédération propose dans le cadre des activités parascolaires des élèves.

Le bridge un sport de l'esprit

il est pratiqué par plus 100 millions de personnes de par le monde.
il est enseigné dans les écoles et universités du monde
reconnu pour sa qualité éducative par l'UNESCO
Adopté par le Comité International Olympique
son enseignement a débuté dans les écoles et collèges marocains en 2006.

Les bienfaits du bridge sur les apprenants

il développe l'attention, la mémorisation, la concentration et l'art du raisonnement
il fait appel à des aptitudes comme : la prise de décision, l'élaboration des stratégies, la communication...
il utilise les lois des probabilités. aiguise le cerveau au calcul mental et aide à la compréhension des soubassements des mathématiques
il constitue un accélérateur des liens sociaux plus particulièrement entre les jeunes
comme il peut être une alternative du sport physique pour les élèves handicapés ou à mobilité réduite

Les actions entreprises par la Fédération Royale Marocaine de Bridge :

1. Formation des professeurs de bridge

Au cours du mois de février une formation à l'enseignement du bridge a été prodigué aux bridgeurs intéressés par ce domaine . Ce sont une quinzaine de bridgeurs (enseignants, ingénieurs, architectes, journalistes..) qui ont suivi cette formation. Ils sont venus de Marrakech, de Oujda, de Rabat et de Casablanca.

2. Les objectifs de la Fédération Royale Marocaine de Bridge

Dans le cadre de la convention de partenariat avec le Ministère de l'éducation nationale signée en 2006, convention que la réunion a recommandé de renouveler afin de formaliser les engagements des deux parties et d'offrir un cadre réglementaire actualisé au projet, la Fédération Royale Marocaine de Bridge ambitionne de:

prendre deux institutions (collèges ou lycées) de chacune des 4 villes et démarrer l'enseignement du bridge avec la rentrée.

organiser un championnat entre ces quatre villes au mois de mars

détecter les meilleurs joueurs pour former une équipe juniors (U26) qui participera aux championnats du monde .

Renforcer et rajeunir l'effectif des bridgeurs du Maroc

La réunion s'est félicitée que le projet s'inscrit dans la droite ligne du Projet 4 de la réforme de l'éducation, relatif aux activités parascolaires, notamment les volets vie scolaire et sports scolaires. Comme il s'intègre fondamentalement dans la feuille de route tracée par ce projet.

Par la suite, la discussion a porté sur les modalités pratiques du projet. Mr Mili Abdesselam le Directeur (Direction de la promotion du sport scolaire) a suggéré :

1. de prendre pour le projet pilote les "centres d'épanouissement scolaire" qui se trouvent dans chacune des (4) villes et de former les responsables de ces centres à l'enseignement du bridge qui vont accompagner les formateurs-bridgeurs de la Fédération .
2. De commencer les cours d'initiation avec une vingtaine d'élèves qui ont formulé leur souhait de suivre cette formation avec bien sûr l'assentiment de leurs parents.
3. D'organiser par la suite un championnat national à Rabat entre les équipes issues de ces 4 villes.
4. Et de cette pépinière, sélectionner les meilleurs joueurs pour former l'équipe Juniors (U26)

À la fin de la réunion, le président de la Fédération Royale Marocaine de Bridge à remercier Ssi Mili Abdessalem ainsi que ses collaborateurs pour l'accueil, l'intérêt et leur appropriation du projet dont les retombées positives sur l'ouverture de l'esprit des élèves sont incommensurables.

II. Compte-rendu de la réunion avec Monsieur Ismail El Hamraoui Directeur de la région Fés-Meknès du Ministère de la jeunesse, de la culture et de la communication.

Objet: Projet de formation des jeunes à la pratique du bridge dans les maisons de jeunes de Fés

Lieu : Direction de la région Fés-Meknès (Fés)

Date: 8 mai 2025

La réunion a porté sur l'organisation d'une journée portes ouvertes pour initier les jeunes de la région au bridge, le sport cérébral le plus répandu dans le monde.

1. Préambule

Après l'accord du Secrétariat Général du Ministère donné au projet de formation des jeunes au bridge via l'activité des "maisons de jeunes" du Royaume et en attendant d'officialiser la convention cadre de coopération entre le Ministère et la Fédération Royale Marocaine de Bridge et sa signature par le Ministre, il a été décidé de démarrer ce projet par une action pilote à l'échelle de la ville de Fés.

2. Organisation d'une journée portes ouvertes

Un premier draft de l'affiche et des dépliants d'annonce de l'événement a été remis pour discussion à Mr Monsieur Ismail El Hamraoui, Directeur Régional,

le contenu de l'affiche a été revu et amélioré et la Direction devrait revoir le design graphique et le transmettre à la Fédération pour tirage au cours de la semaine.

la date 28 mai a été retenue pour la journée et les thèmes qui y seront abordés ont été arrêtés

(i) conférence sur les fondements du bridge en tant que sport cérébral, (ii) pratique du jeu à table, (iii) présentation de la Fédération Royale Marocaine de Bridge, (iv) modalités d'inscription pour les cours de bridge et pour une participation éventuelle à la formation de l'équipe Juniors

3. **Le lieu** : La journée se déroulera dans la salle de la maison des jeunes Oued Fes.

4. **La participation** : Pour l'efficacité et les retombées de la journée, le nombre de participants à la journée ne devrait pas excéder 40 personnes.

5. **La logistique** : les présentations des communications à distribuer, les documents et

références sur la discipline; pour la pratique du bridge: les tables et le matériel du jeu à mettre dans la salle de la maison de jeunes; la Fédération prévoit une pause café pour les participants.

6. **L'avenir:** Il a été décidé d'organiser après cette initiation un camp de vacances de 10 jours de formation à la pratique du bridge pour les jeunes intéressés de faire partie de l'équipe nationale Juniors (U26).

ORGANISE :

**Avec la Direction Régionale de Fès-Meknès du Ministère de la jeunesse,
de la culture et de la communication**

**UNE JOURNÉE PORTES OUVERTES POUR FAIRE CONNAÎTRE LE BRIDGE, LE SPORT CÉRÉBRAL
LE PLUS RÉPANDU DANS LE MONDE.**

- ♣ Le bridge est enseigné dans les écoles et les universités de par le monde
- ♣ Reconnu pour sa qualité éducative par L'UNESCO
- ♣ Adopté par le Comité International Olympique
- ♣ Enseigné aux élèves et étudiants dans les collèges, lycées et grandes écoles par décision du Ministère de l'éducation nationale du Royaume du Maroc



L'école
de bridge



Championnat du monde À
Marrakech 2023

Activités de la journée :

1. Conférence sur le bridge comme sport de l'esprit
2. À table: faites connaissance avec le bridge
3. Inscriptions pour les cours d'initiation au bridge (gratuité pour les membres des maisons de jeunes)
4. Préparation de l'équipe Juniors (U 26) qui participera à l'international au championnat du monde



**Le Mercredi 28 Mai 2025 de à partir de 15h
à la maison des jeunes Oued Fés**



Contact et informations :

Direction Régionale de Fès-Meknès du Ministère de la jeunesse, de la culture et de la communication

Tél : Mr Abdellatif Belkouch 0631319345 - Mr Tahar Meddoun 0661465198

B. Actualités

La réunion statutaire

La réunion a été programmé le mardi 20 à 13h en marge du tournoi du SOC en présence des membres de l'équipe Séniors avec comme ordre du jour:

0. Enseignements à tirer du bilan du championnat d'Afrique
1. les préparatifs de la participation au championnat du monde (il y a urgence, les réservations s'avèrent compliquées)
2. Les output de la réunion avec la Direction du bridge scolaire.
3. Le démarrage de la formation dans les maisons des jeunes à Fés

Élection du nouveau président de la Fédération Mondiale de Bridge

l'attention de Abdellatif Belkouch
Président de la Fédération Royale Marocaine de Bridge

Cher Abdellatif

C'est avec un grand plaisir que je vous informe de l'élection du nouveau président de la WBF,
Franck Riehm de France.

Franck est particulièrement passionné par le développement du bridge et la croissance de sa
base de joueurs, deux enjeux majeurs pour les années à venir. Sa vision est de contribuer à
moderniser le bridge dans le monde en le rendant plus accessible, plus inclusif et plus attractif
pour tous les publics.

Vous trouverez plus d'informations à son sujet dans l'annonce publiée sur le site web de la
WBF . Je suis sûr que vous vous joindrez à nous pour féliciter le nouveau président. Nous
nous réjouissons tous de son leadership et de son engagement à guider la communauté
mondiale du bridge vers l'avenir.

Avec mes meilleures salutations

Anne

Anna Newton

Responsable des communications de la WBF

Félicitations du président de la Fédération Royale Marocaine de Bridge adressées au président de la WBF

De : abdellatif.belkouch@hotmail.fr Abdellatif <abdellatif.belkouch98@gmail.com>

Date: mar. 20 mai 2025, 12:27

Subject: Félicitations

To: Franck RIEHM <franck.riehm@ffbridge.fr>

Bonjour cher ami,

Au nom de la Fédération Royale Marocaine de Bridge et en mon nom personnel, je te
présente mes félicitations les plus amicales pour ta nomination à la tête de la Fédération
Mondiale de Bridge et tous mes souhaits pour un mandat fructueux et plein de réalisations
pour le développement du bridge.

Avec mes salutations cordiales.

Belkouch Abdellatif

Président de la Fédération Royale Marocaine de Bridge

Qualification de l'équipe Séniors aux championnats du monde 2025 Herning (Danemark)

L'Opinion Mardi 6 Mai 2025

22 | SPORT

Bridge

En plus de sa médaille d'argent africaine...

Le Maroc se qualifie au Championnat du Monde !

M. BELAOUIA

C'est dans les luxueux salons du Sporting Olympique de Casablanca (SOC) que se joue, du 27 avril au 10 mai 2025, le championnat de bridge pour la zone Afrique qualificatif pour le championnat du monde 2025 à Herning (Danemark). Il se joue en distanciel sur la plate-forme Royal Bridge et sous contrôle arbitral par caméra.

Le Maroc participe avec quatre équipes nationales sélectionnées Open, Dames, Mixtes et Séniors. La première semaine (du 27 avril au 3 mai) a été consacrée aux équipes "Séniors" et "Mixte" qui ont croisé le fer avec leurs consœurs de l'Égypte, de la Tunisie, du Kenya, de l'Afrique du sud et de la Réunion. La compétition s'est déroulée durant les sept jours avec des phases éliminatoires de 15 matchs de 16 dames chacun et avec des demi-finales et une finale.

Si l'équipe nationale "Mixte" n'a pas eu de chance pour se qualifier, celle des "Séniors" a, par contre, décroché la médaille d'argent, derrière les Égyptiens, qui reste synonyme de la qualification pour le championnat du monde.

Les félicitations du président !
À cet effet, le capitaine d'équipe et président de la Fédération



L'équipe du Maroc séniores avec son capitaine et président de la FRMB, Belkouch (à l'extrême droite).

Royale Marocaine de Bridge, Abdelatif Belkouch, tiens à féliciter l'équipe "Senior" pour cette qualification, pour la médaille d'argent africaine, pour la cohésion chaleureuse des joueurs au sein de l'équipe, pour leur esprit sportif et, surtout, pour leur joli parcours au cours de ce championnat africain où ils ont fort bataillé pour porter très haut les couleurs nationales. Les artisans de cet exploit ont

pour noms Hayat, Fochimi, Saïd Terrada, Guy Garboum, Jean Hayet et Pierre Sibony. Les félicitations du président vont, également, à la Fédération Africaine de Bridge et son président Bernard Pascal, et à l'équipe arbitrale, sous la houlette de Walred El Menzawi, pour l'excellente organisation de ces championnats en distanciel. M. Belkouch devait adresser un remerciement spécial

au Club du SOC et à son président Pierre Sibony pour le confort et l'hospitalité offerts aux joueurs durant toute la compétition.

Les équipes Open et Dames en lice !

Et de conclure : "Je n'en voudrais d'oublier dans ces remerciements notre arbitre local Lebbar Saïd et aux jeunes techniciens : informatiques pour

aider aux joueurs et le travail acharné durant toute cette semaine et qui va continuer encore une autre semaine". Cette semaine qui a débüté avec l'entrée en lice des deux équipes nationales "Open" et "Dames" qui vont rencontrer leurs consœurs africaines pour des phases éliminatoires marathoniennes. Les demi-finales et la finale se joueront samedi 10 mai 2025.

C. Le festival de bridge de Marrakech

Kenzi Rose Garden de Marrakech s'apprête à devenir, les 24 et 25 mai prochains, le théâtre d'un rendez-vous incontournable pour les amateurs de bridge. Organisé par la Fédération Royale Marocaine de Bridge (FRMB), en partenariat avec le Royal Bridge Club Marrakech, ce tournoi promet deux journées placées sous le signe de la réflexion, de la stratégie et de la convivialité.

Situé au cœur du quartier de l'Hivernage, le Kenzi Rose Garden, fleuron du Kenzi Hotels Group, accueillera les meilleurs joueurs dans un cadre alliant élégance et sérénité, propice à la concentration et à la performance. L'événement est soutenu avec fierté par le groupe hôtelier, qui s'investit régulièrement dans la promotion d'initiatives sportives et culturelles à

dimension nationale.

Instance de référence pour la pratique du bridge au Maroc, la FRMB œuvre activement à la promotion de ce jeu intellectuel et stratégique, en organisant régulièrement compétitions, tournois et formations, dans l'objectif de faire rayonner le bridge marocain à l'échelle internationale.

Le Royal Bridge Club Marrakech, reconnu pour son dynamisme sur la scène bridgiste locale, sera au centre de cette compétition, qui réunira des passionnés de tous horizons dans une atmosphère à la fois exigeante et chaleureuse.

Plus qu'un simple tournoi, cette rencontre est l'occasion de redécouvrir le bridge comme un art du jeu, où se conjuguent stratégie, rigueur, intelligence collective et plaisir.

Pour le Kenzi Hotels Group, ce partenariat illustre son attachement aux valeurs d'excellence et de partage, et sa volonté de contribuer à la vitalité culturelle et sportive de Marrakech.

Les passionnés comme les curieux sont invités à assister à cet événement, véritable temps fort du calendrier bridgiste marocain, qui s'annonce comme une belle alliance entre compétition, raffinement et passion du jeu.